

PREGUNTAS FRECUENTES

CONVOCATORIA MECANISMO DE REFORMA A POLÍTICAS PÚBLICAS

Análisis de la Tasa de Endeudamiento Real y su Impacto en la Inclusión Financiera: Un Enfoque para el Desarrollo Económico Sostenible en Colombia.

A continuación, se presentan las respuestas a las preguntas frecuentes realizadas en el marco de la convocatoria del Mecanismo de Reforma a políticas públicas cuyo objeto es “Análisis de la Tasa de Endeudamiento Real y su Impacto en la Inclusión Financiera: Un Enfoque para el Desarrollo Económico Sostenible en Colombia”.

Pregunta 1

De acuerdo a los términos de referencia, agradecemos nos confirmen: si nuestra experiencia y trayectoria con el desarrollo de nuestro El Indicador Mensual de Actividad Económica (IMAE) que es una herramienta para monitorear mensualmente el estado de la economía regional. El IMAE ayuda a reducir la incertidumbre sobre las estadísticas de crecimiento económico y contribuye a la eficiencia en la toma de decisiones tanto del sector público como del privado, ¿sería válido para acreditar nuestra trayectoria en investigaciones económicas?

Este informe indica mensualmente si la actividad económica regional se está acelerando o desacelerando y permite estimar la tasa de crecimiento del PIB (nowcast). A partir de las estimaciones del IMAE se puede pronosticar la evolución futura de los sectores productivos, del consumo, del comercio exterior, de ventas empresariales, de empleo y de ingresos fiscales.

Igualmente queremos confirmar si las investigaciones realizadas por nuestros grupos de investigación avalados por Minciencias son válidas como insumo de experticia y experiencia para demostrar nuestra pertinencia institucional



**Colombia+
Competitiva**

Políticas de competitividad

- Banco de la República: Con el Banco de la República se construyó el IMAE para el Valle del Cauca y luego se replicó la metodología para el Departamento de Antioquia. El IMAE viene empleándose en el Boletín Económico Regional (BER) para el suroccidente colombiano del Banco de la República.
- Banco de Occidente: Con el Banco de Occidente se trabajó en construir predicciones sectoriales de interés para la política de crédito del banco.
- Cámara de Comercio de Norte de Santander: Con la Cámara de Comercio de Cúcuta se estimó un indicador de actividad económica –IMAE- para el departamento de Norte de Santander y se realizó un proceso de transferencia de la metodología del IMAE a la Cámara de Comercio de Cúcuta.
- Alcaldía de Santiago de Cali Secretaría de Desarrollo Económico: Con la Alcaldía de Santiago de Cali a través de la Secretaría de Desarrollo Económico se estimó por primera vez un indicador de actividad económica (IMAE) a nivel municipal para la ciudad de Santiago de Cali.

R/

Sí, la experiencia y trayectoria con el desarrollo del Indicador Mensual de Actividad Económica (IMAE) es válida para acreditar la trayectoria en investigaciones económicas. Además, las experiencias con el Banco de la República, Banco de Occidente, Cámara de Comercio de Norte de Santander y la Alcaldía de Santiago de Cali respaldan la experiencia en investigaciones económicas.

Pregunta 2

Para la experiencia demostrable del proponente: en investigaciones económicas de más de 10 años, ¿esta se puede traslapar?

R/



**Colombia+
Competitiva**

Políticas de competitividad

La experiencia demostrable del proponente en investigaciones económicas de más de 10 años puede traslaparse, lo que se quiere verificar es el conocimiento y la capacidad del proponente en el campo de la investigación económica.

Pregunta 3

En cuanto a la experiencia específica del proponente: ¿hay algún número de años o cantidad de proyectos que se deba cumplir?

R/

No hay un número específico de años o cantidad de proyectos establecidos que se deban cumplir para demostrar la experiencia específica del proponente en investigaciones económicas. Lo más importante es demostrar la capacidad y experiencia relevante para llevar a cabo el proyecto en cuestión, incluyendo proyectos anteriores, colaboraciones con instituciones pertinentes y la capacidad para abordar los objetivos y entregables del proyecto actual.